

SECCION OFICIAL

ACTOS

Bodas de oro con la profesión

El 12 de diciembre de 1938 se agasajó a los ingenieros agrónomos José Cilley Vernet, Ramón Corregido, Julián Frers, Eduardo Lynch y al doctor Juan N. Murtagh que cumplieron el 7 del mes sus bodas de oro con la profesión. Ofreció el homenaje el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta y lo agradeció el ingeniero Frers.

Colación de Grados — Curso 1935-38

El 29 de septiembre de 1939 se realizó el acto de la colación de grados correspondiente a los egresados en 1938, con la presencia del edecán del presidente de la República, el ministro de agricultura y el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo. Hizo uso de la palabra el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta y en nombre de los graduados habló el ex alumno, don Martín Broen.

Conmemoración de la primera promoción de ingenieros agrónomos y médicos veterinarios

El 27 de diciembre de 1939 tuvo lugar un acto conmemorativo realizado por la primera promoción de ingenieros agrónomos y médicos veterinarios, con motivo de los treinta años de su egreso de las aulas de la Facultad. Hablaron en esta ocasión, el profesor fundador, Ing.^o Aureliano R. Bosch y en nombre del profesor, Dr. Luis Van de Pas, habló el profesor doctor Camilo Trefogli.

Inauguración oficial de los cursos universitarios

El 15 de abril de 1940 se realizó en la Facultad el acto de inauguración oficial de los cursos universitarios. Hizo uso de la palabra el ministro de Justicia e Instrucción Pública, doctor Jorge Eduardo Coll y el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo.

Acto de transmisión del Decanato

El 27 de abril de 1940 tuvo lugar la ceremonia de transmisión del decanato que alcanzó brillantes proporciones; fué presidida por el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo. El decano saliente, ingeniero agrónomo F. Pedro Marotta, hizo uso de la palabra y bosquejó una reseña de la labor realizada en el curso de los cuatro años de decanato, hablando luego el decano entrante, doctor Ernesto Cánepa.

Colación de Grados. — Curso 1936-1939

El acto de colación de grados del año 1940 se realizó el 25 de septiembre con la asistencia del vicepresidente de la Nación en ejercicio del Poder Ejecutivo, doctor Ramón S. Castillo; los ministros de Justicia e Instrucción Pública y de Agricultura; el doctor Vicente C. Gallo; el cardenal primado, Monseñor Santiago L. Copello; los decanos de las Facultades de Ciencias Médicas, Ciencias Económicas y Ciencias Exactas, doctores Nicanor Palacios Costa y Alfredo Labougle e ingeniero Luis M. Igartúa, representantes de entidades profesionales y científicas, profesores, alumnos y numerosas familias.

En primer término la banda municipal tocó el Himno Nacional, y en seguida el decano, doctor Ernesto Cánepa, declaró abierto el acto, señalando que la Facultad cumple un nuevo aniversario, el que se celebra con esta significativa fiesta y evocó las figuras de Wenceslao Escalante, Pedro N. Arata, Damián Torino y Eufemio Uballes, que contribuyeron a consolidar la Facultad de Agronomía y Veterinaria. A continuación agradeció la presencia del vicepresidente de la Nación y de otras personalidades.

Habló luego el profesor y consejero doctor Angel Cabrera, despidiendo a los graduados en nombre de la Facultad.

Inmediatamente procedióse a la entrega de los premios especiales y los diplomas de honor y se leyó después la nómina de los egresados. Finalmente habló en representación de los graduados, el doctor Constantino Brandariz.

Actos patrióticos

25 de Mayo de 1939 En el aula Wenceslao Escalante se llevó a efecto el 20 de mayo el acto preparado en conmemoración del 120 aniversario de la Revolución de Mayo, pronunciando una conferencia alusiva el profesor doctor Guillermo Garbarini Islas. En nombre de los alumnos hizo uso de la palabra el delegado estudiantil, don Carlos César Morales.

Entrega de una bandera Argentina El 25 de abril de 1940 se realizó una sencilla ceremonia, consistente en la entrega de una bandera argentina que fué recibida por el decano de la Facultad, ingeniero agrónomo F. Pedro Marotta, que pronunció con este motivo una elocuente alocución.

25 de Mayo de 1940 El 22 de mayo se efectuó el acto conmemorativo de la Revolución de Mayo. En primer término habló el decano, doctor Ernesto Cánepa, quien destacó la significación del nuevo aniversario patrio; cedió luego la palabra al vicedecano, doctor Tomás Amadeo, quien manifestó que nuestro país ha evolucionado extraordinariamente en lo económico, pero no ha seguido igual ritmo en su desarrollo político y social. Aludió después al nacionalismo y exhortó finalmente a los jóvenes a inspirarse en el ejemplo de la sociedad patriótica creada por Gutiérrez, Echeverría, Sastre, Mármol, Mitre, Avellaneda y otros. Habló en último término el estudiante, don Evelio A. Cotignola.

25 de Mayo de 1941 El día 23 de mayo fué conmemorada la fecha patria, hablando en representación de la Facultad el profesor, doctor Leopoldo Giusti, quien expresó entre otras cosas, que la Facultad se asociaba al esplendor de esta fiesta de argentinidad, y que ante el altar de la patria, profesores y alumnos, en una única vibración de los corazones, rinden culto a los héroes y des-

bordan los espíritus de pletóricas esperanzas. En nombre de los alumnos habló el delegado estudiantil, don Orlando D'Adamo.

Inauguración de Institutos, Edificios, etc.

Instituto de Economía y Legislación Rural El 29 de mayo de 1939 se procedió a la inauguración del nuevo local del Instituto de Economía y Legislación Rural. Presidió el acto el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo y el ministro de agricultura, ingeniero José Padilla.

Después de hacer uso de la palabra el director del Instituto, doctor Tomás Amadeo, la concurrencia recorrió las diversas dependencias inauguradas.

Instituto de Frutivicultura y Silvicultura Se inauguró el 18 de septiembre de 1939 el nuevo pabellón destinado al Instituto de Frutivicultura y Silvicultura. Hizo uso de la palabra el director del Instituto, Ing.^o Agr.^o Isaac P. Grünberg.

Nuevo Pabellón del Instituto de Clínica de animales pequeños El 19 de diciembre de 1939 tuvo efecto la ceremonia inaugural del nuevo pabellón del Instituto de Clínica de Animales Pequeños que alcanzó particular brillo por la asistencia de un calificado público.

Presidió el acto el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo, hallándose presente entre el numeroso público, el ministro de Finlandia, Dn. Niilo Orasmaa; el decano de la Facultad de Ciencias Económicas, doctor Juan Bayetto; el presidente de la Sociedad Rural Argentina, doctor Adolfo Bioy y el representante del ministro de Agricultura, doctor Ricardo Helman; el director del Instituto de Medicina Experimental, doctor Angel H. Roffo y el presidente del Consejo Deliberante, doctor Abelardo Boullosa.

El decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta, pronunció un discurso, hablando a continuación el director del Instituto, Dr. Ernesto Cánepa.

Porqueriza y Parque Zootécnico El 19 de abril de 1940 se efectuó la inauguración de la Porqueriza y Parque Zootécnico anexo. Presidió el acto el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta que declaró en un breve discurso, inau-

guradas las instalaciones. A continuación habló el Ing.^o Agr.^o Alcides Casaretto, iniciando su primera clase del curso de porcínotecnia.

Avda. Damián M. Torino. Busto de Pasteur. Laboratorio Rodante. — Sala de Rayos X Estos actos que se realizaron el 22 de abril de 1940 fueron presididos por el ministro de agricultura, doctor Cosme Massini Ezcurra.

En primer término habló el doctor Tito L. Arata declarando inaugurada la Avenida Damián M. Torino. A continuación el profesor doctor José R. Serres hizo uso de la palabra ocupándose de la personalidad de Pasteur. Finalizado el discurso, el doctor Massini Ezcurra descubrió el busto, obra del escultor Perlotti.

Posteriormente, los asistentes se dirigieron a la Sala de rayos X, recientemente construida y visitaron también el Laboratorio rodante del Departamento de Extensión Universitaria.

PROFESORES HONORARIOS

Entrega de Diploma de Prof. Honor. al doctor Tito L. Arata El 18 de octubre de 1939, tuvo lugar el acto de entrega del diploma de profesor honorario al ex-profesor Dr. Tito L. Arata.

Abrió el acto el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta, ofreciendo el diploma y a continuación habló el profesor, Ing.^o Aureliano R. Bosch en su carácter de profesor fundador de la Facultad. Agradeció luego el doctor Arata la distinción de que fuera objeto.

Entrega de Diploma de Prof. Honor. al doctor Bernardo A. Houssay Se realizó el 23 de octubre de 1939 la ceremonia de entrega del diploma de profesor honorario, al doctor Bernardo A. Houssay.

El acto fué presidido por el rector de la Universidad, doctor Vicente C. Gallo, iniciándolo con un conceptuoso discurso el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta. Habló luego el doctor Houssay agradeciendo el homenaje.

Designación de Profesores Honorarios En la sesión del Honorable Consejo Directivo del 10 de abril de 1940, fueron nombrados profesores honorarios los doctores Ramón J. Cárcano, Julio Lesage, Alfredo Sordelli y el Ing.^o Enrique M. Hermitte.

CONFERENCIAS Y CURSOS ESPECIALES

17 de octubre de 1938 El Director de la Estación Experimental de Tucumán, doctor William E. Cross habló sobre el tema: «El aporte de la ciencia a la industria azucarera».

21 de octubre de 1938 El profesor y director del Jardín Botánico de la Universidad de California, doctor Thomas Harper Goodspeed, pronunció una conferencia, desarrollando el tema: «La vegetación alpina del oeste de Norte América».

3 de agosto de 1939 Pronunció una conferencia sobre «La Rotación» el director del Instituto Fitotécnico y Semillero Nacional «La Estanzuela» de la República Oriental del Uruguay, doctor Alberto Boerger.

7 de agosto de 1939 Con asistencia del rector interino de la Universidad, doctor Agustín N. Matienzo; el embajador de Francia, doctor Marcel B. Peyrouton; etc., tuvo lugar la conferencia inaugural que pronunció el profesor de genética del Instituto Agronómico de París y miembro de la Academia de Agricultura de Francia, Ing.^o Agr.^o Félicien Boeuf, sobre el tema: «Exposición general de los problemas relativos a la producción del trigo en Francia y en el norte de Africa».

En primer término, hizo uso de la palabra el presidente del Instituto de la Universidad de París en Buenos Aires, doctor Adolfo Bioy y después el Ing.^o Boeuf fué presentado por el director del Instituto de Genética, profesor Ing.^o Agr.^o José María Andrés. En el curso de los días subsiguientes, el Ing.^o Boeuf pronunció nueve conferencias más, siempre relacionadas con el trigo.

18 de agosto de 1939 Se inauguró el curso de edafología agrícola para egresados, a cargo del profesor titular y director del Instituto de Química e Investigaciones Agropecuarias, Ing.^o Agr.^o Emilio F. Paulsen, habilitándose dos turnos con motivo del gran número de profesionales que tomaron parte en él.

14 de septiembre de 1939 El profesor uruguayo, doctor Miguel C. Rubino pronunció una conferencia sobre «Fiebre Aftosa».

23 de septiembre de 1939 Tuvo lugar el acto de inauguración de las Jornadas Agronómicas y Veterinarias, en el cual estuvieron representadas delegaciones universitarias del país y del extranjero.

Asistió a la ceremonia, en representación del primer magistrado, el edecán naval, capitán de navío Alberto San Martín, e hicieron acto de presencia, entre otros, el decano de la Facultad de Agronomía de Montevideo, Ing.^o Agr.^o Gustavo E. Spangenberg; el vicedecano de la Facultad de Veterinaria de la misma ciudad, doctor Héctor R. Herguito; el director de la Escuela de Agricultura de la Facultad de Agronomía de Chile, Ing.^o Gustavo Greve.

Inició el acto el decano, Ing.^o Agr.^o F. Pedro Marotta, quien en pocas palabras dió la bienvenida a las delegaciones del Uruguay y Chile y a continuación el Ing.^o Agr.^o Gustavo Spangenberg procedió a dar lectura de la primera comunicación. En el curso de los días subsiguientes, hasta el 30 del mes citado, se leyeron en total 35 trabajos.

16 de julio de 1940 Celebróse el acto inaugural del curso de perfeccionamiento de genética y fitotecnia, organizado en colaboración con el Ministerio de Agricultura, destinado a los directores de las Estaciones Experimentales. Este curso detuvo a cargo del profesor titular y director del Instituto de Genética, ingeniero agrónomo José María Andrés.

23 de agosto de 1940 El diputado nacional doctor Mario M. Guido, pronunció una conferencia sobre «Importancia económica, estado actual y porvenir del thung en el país». Esta conferencia fué organizada con el auspicio del Centro Estudiantes de Agronomía.

2 de septiembre de 1940 Se inauguró un ciclo de cuatro conferencias a cargo del profesor doctor Francisco Rosenbusch para técnicos médicos y veterinarios, concurriendo a estas conferencias también los técnicos del Ministerio de Agricultura.

10 de septiembre de 1940 La doctora Silvia Colla dictó su primera conferencia correspondiente a un curso sobre histología y fisiología celular.

27 de septiembre de 1940 El Ing.^o Alberto De Vita pronunció una conferencia sobre el tema «Búsqueda y aprovechamiento del agua subterránea».

17 de octubre de 1940 *Clausura del ciclo cultural auspiciado por el Centro Estudiantes de Agronomía.* Habló el profesor titular doctor Guillermo Garbarini Islas sobre «El día de la raza». A continuación habló el profesor titular, Ing.^o Agr.^o Juan B. Marchionatto, quien se refirió a Antón de Bary como propulsor de las investigaciones en fitopatología.

30 de octubre de 1940 El profesor extraordinario, doctor Domingo Bórea pronunció una conferencia sobre el tema: «El Consejo Agrario Nacional - Ley 12.636. La gran reforma agraria Argentina».

22 de agosto de 1941 Con los auspicios del Centro Argentino de Estudiantes de Agronomía tuvo lugar una exhibición de películas sobre distintos aspectos de nuestros campos.

EXCURSIONES DE ESTUDIO

En el curso de los años 1939 a 1941 se realizaron, como de costumbre, las excursiones de estudio de los alumnos de los diferentes cursos de agronomía y de veterinaria.

Estas tuvieron lugar en los meses de julio de cada año, ausentándose los alumnos, bajo la dirección de sus profesores a las provincias de Cuyo, del Norte y del Litoral, como así también en dos ocasiones visitaron el Instituto Fitotécnico y Semillero Nacional de «La Estanzuela» en Colonia, Uruguay.

El personal científico de los Institutos de Genética y del Instituto de Química e Investigaciones Agropecuarias, ha realizado frecuentes viajes al interior de la República. En casi todos los viajes se ha utili-

zado el Laboratorio rodante del Departamento de Extensión Universitaria de la Facultad.

Debe destacarse especialmente el realizado por una comisión de técnicos, encabezada por el director del Instituto de Química e Investigaciones Agropecuarias, Profesor Ing.^o Agr.^o Emilio F. Paulsen e integrada por varios técnicos de la Sección Edafología Agrícola y del Instituto de Mecánica e Hidráulica Agrícola, cuyo informe preliminar se publica en otro lugar de esta entrega.

El 11 de noviembre de 1939 se ausentó para los Estados Unidos de Norte América, el doctor Enrique García Mata, en calidad de becado, para estudiar el comercio de carnes, la clasificación de ganado, clasificación de carnes, crianza de cerdos, etc. Se inscribió además en cursos especializados que se dictan en las Universidades de Cornell y Iowa.

PREMIOS

Institucion Mitre:

- Ex alumna: Señorita Elena Salomón. Año 1939.
 Ex alumno: Señor Francisco S. Aristi y
 Alumno: Señor Carlos E. Sol. Año 1940.
 » Señor Felipe Freier y
 » Señor Domingo Cozzo. Año 1941.

Colación de grados - 1939:

Diploma de Honor, Agronomía:

Ex alumno señor Luis J. Laje.

Diploma de Honor, Veterinaria:

Ex alumno señor Oreste R. Cittadini.

Colación de grados - 1940:

Medalla de oro de veterinaria:

Ex alumno señor Constantino Brandariz.

Diploma de Honor, Veterinaria:

Ex alumno señor Fabio R. Damonte.

Diploma de Honor, Agronomía:

Ex alumno señor Alfredo D. Villar.

» señor Gino A. Tomé.

Ex alumna señorita Amelia Icart.

Premio Presidente Alvear:

Ex alumna: Señorita Julia Elena Martínez y
» Señorita Cándida E. Caraballo. Año 1939.
Ex alumno: Señor Julio César Vitoria. Año 1940.

Comisión Nacional de Cultura - 1941:

El Ing.^o Agr.^o Lucas A. Tortorelli obtuvo el segundo Premio Nacional de Ciencias Aplicadas y Tecnología, correspondiente a los años 1938-39-40, otorgados por la Comisión Nacional de Cultura por su libro «Maderas Argentinas, estudio xilológico y tecnológico de las principales especies arbóreas del país»; dicha obra es el tercer volumen publicado por la Biblioteca Agronómica y Veterinaria que edita la Facultad.

VISITAS

27 de julio de 1939 Una delegación de alumnos de la Facultad de Agronomía de Porto Alegre, en compañía del profesor Ing.^o Darcy de Almeida Hurtado, visitó la Facultad.

22 de agosto de 1939 Visitó la Facultad el decano de la Facultad de Medicina Veterinaria de Chile, doctor Hugo K. Sievers, W., quien concurrió en compañía del director del Instituto de Medicina Experimental, doctor Angel H. Roffo.

18 de octubre de 1939 El doctor Gregorio Marañón realizó en horas de la mañana una detenida visita a la Facultad.

20 de mayo de 1940 El profesor de zoología de la Facultad de Agricultura de la Universidad Imperial de Tokio, profesor doctor T. Kaburaki, recorrió detenidamente la Facultad.

15 de agosto de 1940 Recorrieron la Facultad los alumnos del último año de la Facultad de Agronomía de Montevideo, acompañándolos los profesores, Ings. Agrs. Jorge Spangenberg y Gualberto Bergeret.

4 de abril de 1941 Concurrieron a la Facultad los delegados de la primera Reunión Argentina de Agronomía y recorrieron las distintas dependencias.

10 de abril de 1941 En horas de la tarde visitó la Facultad el Secretario de Agricultura del Estado de Rio Grande do Sul (Brasil), doctor Ataliba Paz, acompañado por su esposa e hija y miembros de la Comisión de Granos y Elevadores.

27 de mayo de 1941 Visitaron la Facultad los señores Theodore W. Schultz y Harry E. Tirell, personalidades vinculadas al agro norteamericano y profesores del Iowa State College of Agriculture and Mechanic Arts.

17 de junio de 1941 Visitó la Facultad el profesor Darío B. Brossard de la Escuela de Agronomía y Veterinaria de Porto Alegre.

22 de agosto de 1941 Recorrieron detenidamente la Facultad los alumnos del último año de agronomía de la Universidad Católica de Chile, en compañía del profesor de esa Universidad, doctor Tagle.

Concurrencia y adhesión a Congresos y Conferencias

En el transcurso de los años 1939 a 1941 estuvo representada la Facultad en los siguientes congresos y conferencias:

- VIIº Congreso Internacional Avícola de Cleveland, EE. UU.
- IIº Congreso Riograndense de Agronomía, Porto Alegre.
- Iº Congreso Panamericano de la Vivienda Popular.
- IIº Congreso del Algodón.
- Vº y VIº Congreso Frutícola Argentino.
- Congreso de la Población.
- Congreso del Profesorado.
- Congreso del Agua.
- Vº Conferencia de Abogados.
- VIIº y VIIIº Conferencia Nacional de Aeronáutica

- Iº Reunión Argentina de Agronomía.
- Iº Reunión-Sesiones Químicas Río Platenses.
- IVº Sesiones Químicas Argentinas.
- IVº Semana de geografía.

NECROLOGÍA

En el curso de los años 1939 a 1941 la Facultad ha tenido que lamentar la pérdida de varios de sus miembros, algunos de ellos en plena actividad:

- Dr. Emilio A. Antequeda — 11 de abril de 1939.
- Dr. Pedro Podestá — 18 de octubre de 1939.
- Dr. León Villamonte — 9 de marzo de 1940.
- Dr. Fernando Lahille — 13 de julio de 1940.
- Dr. José M. Quevedo — 9 de septiembre de 1940.
- Dr. Godofredo Cassai — 20 de diciembre de 1940.
- Dr. Aurelio F. Mazza — 5 de enero de 1941.